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Под председательством Министра энергетики Российской Федерации Александра
Новака состоялось заседание Межведомственного Координационного Совета по
вопросам энергосбережения и повышения энергоэффективности.

В ходе заседания Министр остановился на вопросе включения показателей
энергоэффективности в отраслевые госпрограммы, подчеркнув, что вся необходимая
методическая база и успешные примеры на региональном и федеральном уровнях уже созданы.
Глава Минэнерго России сообщил, что министерство разработало поправки в федеральный
закон №261-ФЗ, предусматривающие расширение полномочий отраслевых министерств по
утверждению форматов программ энергосбережения для подведомственных компаний и видов
деятельности. Вместе с тем в отношении компаний с госучастием в капитале, некоторые из
которых представляют целые отрасли, введение новых требований к показателям
энергоэффективности и алгоритма оценки их значений возможно уже сейчас через механизм
корпоративного управления, а именно путем принятия Советом директоров обязательных для
менеджмента решений.

Александр Новак подробно остановился на вопросе популяризации энергоэффективности и
объявил о начале официальной подготовки IV Международного форума по
энергоэффективности ENES-2015, который состоится 19-21 ноября в Москве при поддержке
Минэнерго России и Правительства Москвы.

«Программа ENES в этом году включает не только вопросы энергосбережения, но и вопросы
развития энергетики и насыщенную международную повестку. В частности, на площадке
форума пройдет Всероссийское совещание по подготовке к осенне-зимнему периоду и
консультации министерств энергетики стран БРИКС», - подчеркнул Александр Новак.

В программу форума по традиции войдут Всероссийское совещание с регионами, пленарные
сессии, молодежный день, серия круглых столов по вопросам развития энергетики.
Ключевыми темами для обсуждения станут вопросы новых моделей рынка, надежности
энергоснабжения, развитие стандартов управления в энергетических компаниях.
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Павел Ливинский рассказал о том, что планирует показать столица как соорганизатор и
постоянный участник форума.   «Вовсю идет подготовка к предстоящему форуму, поскольку
времени осталось не так много, а план достаточно обширный. Границы проведения форума
расширяются как в плане международного сотрудничества, так и тематики: и соединение
энергоэффективности с подготовкой к осенне-зимнему периоду, и взаимодействие по
повышению надежности и инновационной составляющей. Это даст очень хороший
синергетический эффект. Мы выступим с объединенным стендом, на котором будет
представлено и Правительство Москвы, и компании, участвующие в программе
энергосбережения: Моссвет, Мосэнерго, МОЭСК, ОЭК, Мосгаз, МОЭК, Мосэнергосбыт,
Москоллектор, Мосводоканал и многие другие.    Мы покажем и зарядную инфраструктуру для
электротранспорта, и сверхпроводниковые технологии. Если на прошлогоднем форуме мы
анонсировали эту работу, то сейчас хотим показать пилотный проект по внедрению на
подстанции «Мневники» сверхпроводниковых токоограничивающих устройств. Покажем как
это работает, чтобы заинтересовать коллег и привлечь инвестиции», - рассказал Павел
Ливинский.

Кроме того планируется активное участие Москвы в молодежной программе ENES-2015.
Департамент как и в прошлом году проведет конкурсы школьных и студенческих работ, итоги
которых подведут на форуме. Как показывает опыт, именно через такие конкурсы в отрасль
приходят хорошие специалисты. Кроме того важной составляющей является образовательная
программа. ДепТЭХ ведет и постоянно наращивает работу по пропаганде энергосбережения. В
том числе сейчас готовится большой проект, презентация которого состоится на форуме.

«На прошлом форуме родилась идея создать Центр энергосбережения в Москве на ВДНХ. Уже
есть павильон и мы сейчас разрабатываем концепцию Центра, которую презентуем на
ENES-2105. Мы планируем ее реализовать уже в следующем году. Это будет такая московская
площадка, где можно показывать технологии, учить энергосберегающему образу жизни,
говорить о проблемах энергоэффективности», - сообщил Павел Ливинский.

Обращаясь к участникам Межведомственного Совета и заинтересованным регионам,
компаниям различных секторов экономики заместитель Министра энергетики Российской
Федерации Антон Инюцын призвал к активному участию в подготовке мероприятий деловой
программы и разработке инициатив. «Вопросы популяризации энергоэффективного образа
жизни и создания положительного имиджа работника ТЭК особенно важны в контексте
празднования в этом году 50-летия учреждения дня работника нефтегазовой промышленности
и 95-летие принятия плана ГОЭЛРО», - отметил заместитель Министра.


